

Communiqué de presse – Pour diffusion immédiate

Cinq innovations valaisannes en lice pour le Prix Créateurs BCVS 2024 !

Sion, le 7 mai 2024 – Réutiliser les batteries de vélos électriques pour le stockage d'énergie solaire, proposer un traitement de la muqueuse buccale pour lutter contre les effets indésirables des traitements anticancéreux, créer des panneaux acoustiques à base de textiles usagés, mettre au point des exercices thérapeutiques immersifs et personnalisés pour aider les adolescents souffrant d'autisme ou développer un jeu de société qui met en valeur le Valais : tels sont les objectifs des cinq finalistes du *Prix Créateurs BCVS 2024*. Portées par les entreprises valaisannes Evolium Technologies, IBEX Therapeutics, TexUp, DiverSsiTy et Wallensis, ces innovations sont dès maintenant et jusqu'au 6 juin prochain soumises au vote du public (web et SMS). Une des cinq entreprises remportera la 15^e édition du Prix Créateurs BCVS, avec à la clé une récompense totale de CHF 25'000.-.

Co-organisé par Promotion économique Valais et la Banque Cantonale du Valais, le Prix Créateurs BCVS a recueilli 39 dossiers lors de la phase de candidature. Un jury a sélectionné les cinq innovations les plus prometteuses.

Cinq finalistes issus de domaines variés

La première d'entre elles est portée par la start-up Evolium Technologies, basée au Campus Energypolis de Sion. Celle-ci a développé un système de réutilisation des petites batteries lithium-ion (vélos ou trottinettes). Une fois reconditionnées, ces dernières peuvent être déployées comme du stockage de seconde vie, branchées sur des panneaux solaires, une petite éolienne ou de la mini-hydraulique. Les batteries reconditionnées seront modulaires, abordables et réparables, avec une capacité garantie sur le long terme.

Le deuxième projet retenu par le jury est celui de IBEX Therapeutics. La jeune entreprise basée au PhytoArk de Conthey développe un bain de bouche à base de plantes, qui permet de traiter les mucites orales et des surinfections fongiques qui surviennent très fréquemment à la suite d'un traitement par radio et chimiothérapie dans différents types de cancers. Ce bain de bouche innovant et breveté a des effets anti-inflammatoires, antibactériens, antifongiques et antioxydants. Il favorise également la cicatrisation des muqueuses buccales lésées par les traitements anticancéreux.

TexUp est le troisième finaliste du Prix Créateurs BCVS 2024. La start-up sédunoise a l'ambition de proposer le premier panneau acoustique 100% suisse fabriqué à partir de textiles recyclés. Grâce à sa technologie, la jeune entreprise peut agglomérer les fibres textiles à partir de vêtements usagés déchiquetés, le tout sans additifs. Le coton, principal composant des vêtements recyclés, possède des propriétés acoustiques très intéressantes pour atténuer les bruits de fond et la résonance. Ces panneaux trouveront naturellement leur place dans les bureaux et autres espaces intérieurs.

Le jury a désigné DiverSsiTy comme quatrième finaliste. Localisée sur le Campus Energypolis de Sion, l'entreprise récemment créée souhaite révolutionner le mode actuel de thérapie pour les adolescents autistes. Elle propose ainsi des exercices thérapeutiques adaptés à l'état du patient et disponibles à tout moment sous supervision médicale ou à la maison. Ces exercices multisensoriels utilisent la technologie de réalité mixte à l'échelle d'une pièce, combinant des éléments haptiques, visuels et audios en 3D, ainsi qu'un traitement IA des données. Un simple casque suffit pour les réaliser et pour favoriser une meilleure intégration sociale des adolescents souffrant d'autisme.

Wallensis fait également partie des cinq finalistes de l'édition 2024. Basée en Anniviers, l'entreprise développe des produits innovants et ludiques mettant en avant le patrimoine régional et les produits locaux, en collaborant étroitement avec divers partenaires et acteurs régionaux. Elle lance ainsi un jeu de plateau qui offre une expérience immersive au cœur du Valais. Avec plus de 800 questions réparties en huit thèmes, incluant également des questions en vidéo, il invite les joueurs à explorer le Valais de manière approfondie et ludique.

Au public de voter par internet ou par SMS !

Du 7 mai au 6 juin 2024, c'est le public qui désignera son finaliste préféré, en votant par SMS (Evolium Technologies = CREATEUR 1 – IBEX Therapeutics = CREATEUR 2 – TexUp = CREATEUR 3 – DiverSsiTy = CREATEUR 4 – Wallensis = CREATEUR 5), en envoyant un SMS au n°363, (20 ct par SMS) ou par internet (www.prixcreateursbcvs.ch). Un seul vote par personne et par plateforme est possible.

La remise des prix aura lieu le 6 juin 2024 lors d'une soirée de gala au CERM de Martigny (sur invitation uniquement). Les anciens finalistes désigneront leur Prix Coup de cœur, doté de CHF 5'000.-. Ce dernier sera décerné le 27 septembre lors de la Foire du Valais.

Depuis 2007 au service des innovations valaisannes

Le Prix Créateurs BCVS est co-organisé depuis 2007 par Promotion économique Valais et la Banque Cantonale du Valais. La Banque Cantonale du Valais est partenaire et initiatrice du *Prix Créateurs BCVS*. De par sa place prépondérante dans l'économie valaisanne, elle joue un rôle moteur dans le partenariat avec les entreprises et ses créateurs. Promotion économique Valais est l'entité de promotion économique du canton du Valais au service de l'entrepreneuriat. Partenaire incontournable de l'économie valaisanne, notamment dans le domaine de la création de nouvelles entreprises, elle co-organise le prix.

Contact pour les médias :

Cédric Luisier, Promotion économique Valais Tél. 058 332 21 20 prixcreateursbcvs@cimark.ch